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冬臨
劉佳琳

 
                 寒，
                 煙波般一縷
                 冬，
                 墨一般來遲
                 旋轉的天空
                 升騰的枯黃
                 飛鳥驚醒般回眸
                 白雲不帶一絲留戀
                 等霜飛雪滿天
                 畫白青春的睫毛
                 讓黑夜的陰鬱
                 等待純情的顏色
                 遠處的波濤
                 吹響了
                 滾滾紅塵的號角
                 流逝的大地
                 等冬天來到
                 而更加深沉的脈搏
                 來自親人的心跳

與一匹馬
深情對視

安寧
進入賽馬場的大門，路兩邊的草都

長瘋了，每一片葉子都在響亮的日光下，

散發著渴望。於是一株草變成一叢草，一

叢草鋪排成整個家族，整個家族又繁衍生

息，霸佔了賽馬場所有積聚著塵灰的角

落。就連水泥縫隙，野草也不放過，那裡

有經年累月的大風吹來的沙塵。於是一株

草，藉著這點微薄的養分，得以享受塵世

的陽光雨露，並在這個午後，與我和阿爾

姍娜重逢。

離教練預約騎馬的時間還有些早，

我們便踩著被野草侵佔的道路慢慢向前。

不遠處的賽馬場上，幾個教練正帶著各自

的學員，在場地上進行簡單的起坐訓練。

教練起起落落的口令聲，馬鞭打在場地上

發出的輕微的響聲，一匹馬噴出的倦怠的

響鼻聲，混雜在一起，在暑氣尚未消退的

午後，穿過空曠寂寥的馬場，傳到我們耳

中。更遠一些的地方，幾百匹賽馬正低頭

享用著黃昏抵達前，最後一頓豐盛的晚

餐。曼陀羅花以魅惑之姿，在風裡向路過

的每一匹馬，發出愛的邀請。更多叫不出

名字的野草，在馬兒途經時，溫順地彎下

腰去，而後借助於風，抖落身上的塵土，

繼續無人知曉的一生。

在賽馬場，不只是草沒有名字，花朵

被人忽視，就連曾經天南海北陪伴騎手征

戰的賽馬，也無人關注它們的來與去。人

們路過這裡，覺得幾百匹馬並無太多的差

異。

它們只是毛髮色澤、高矮胖瘦略有不

同，至於它們的秉性，父輩的基因，一生

中歷經的日日夜夜，身體上留下的某一道

傷痕，人們並不關心。於是一匹馬，混跡

在幾百匹馬中間，就像一株草，隱沒於廣

袤無邊的草原。

在馬術課開始前的一小段時光，我

和阿爾姍娜喜歡在馬群中穿梭行走。馬或

許是世界上最膽小的動物，所以我們盡可

能地從它們眼前經過，而不是在其身後繞

行。從馬身後繞行，可能帶來的危險是，

一匹馬會因你踩到一粒突然爆破的種子，

或者風吹動褲腳的聲響，受到驚嚇，抬起

後腿準確擊中假想敵人的身體，而後向前

狂奔。一匹馬發瘋般地奔跑，帶來的效應

是，一群馬也將跟著毫無來由地飛奔。於

是馬群失控，一場氣勢恢弘的萬馬奔騰，

在人們面前上演。

於是我們小心翼翼地讓每一匹馬，都

看清我們的樣子：一個是歷經命運千錘萬

擊，卻依然努力活著的女人，一個是眼神

清澈、尚不知人間凶險的七歲女孩，她們

彷彿來自同一根基的草木，纏繞在一起，

在大地上共同度過不長不短的一程時光。

我們不穿色彩張揚的衣服，我們收斂起在

人間所有的鋒芒，只為與一匹馬深情地對

視片刻，或與整個的馬群，水乳交融在一

起。

阿爾姍娜喜歡坐在草地上，和一匹

悠閒臥地的馬，說一下午的話。馬的眼睛

是深邃又清亮的湖水，納闊著日月星辰。

黃昏時熱烈燃燒的天空，不知何時升起的

薄如蟬翼的月亮，風中細微顫動的草莖，

天邊振翅翱翔的鷹隼，遠處氤氳浮動的霧

氣，還有綿延起伏的群山，都隱匿在一匹

馬的眼睛裡。阿爾姍娜有無窮的傾訴慾

望，她找不到人傾聽，便和一匹馬說。她

和任何一匹馬，不管它有好看的栗色鬃

毛，還是渾身佈滿讓人不適的斑點，都能

喋喋不休地說很多的話，彷彿她這一生存

在的意義，就是為了向某個人傾訴衷腸。

她當然找不到可以耐心聽她廢話的人，就

連給予她生命的媽媽，也總是很不耐煩地

將她打斷，讓她盡快地離開房間，不要打

擾大人的工作。

直到某個午後，她坐在一匹馬的面

前，與它對視的瞬間，發現一匹沉默無聲

的馬，懂得她生命中所有的悲歡。那一

刻，她知道自己不再需要任何人。她也不

需要讀書，學習，或者考試，她只想與一

匹馬，度過此後漫長的一生。

但一匹馬，並不關心是否有人將它記

住，它的一生不過短暫的二三十年。即便

是曾經憑借它獲得無限榮光的騎手，也不

過是它此生的過客。

風吹過來，一匹馬只想低下高貴的頭

顱，吃一會鮮嫩多汁的青草，或者臥倒在

清涼的草叢中，閉眼睡上片刻。此刻的寂

靜，只屬於它自己。一匹馬並不想與任何

人，分享這轉瞬即逝的美好。彷彿此刻是

它生命中的永恆，它只靜待午後的風，掠

過濃密的毛髮，而後消失在遠處的群山之

中。

淺冬裡的交響
王曉偉

清晨，陽光輕灑，世界彷彿被溫柔地喚醒。我喜歡在這樣的

時刻，獨自漫步於林間小道，讓身心完全沉浸在這份寧靜與美好

之中。四周瀰漫著淺冬裡淡淡的寒意，卻也夾雜著泥土與落葉混

合的清新氣息，讓人心曠神怡。

陽光透過稀疏的樹梢，斑駁地照在地上，形成一片片光與影

的交錯。我踏著輕盈的步伐，腳下是軟綿綿的感覺，每一步都伴

隨著落葉的輕吟。那聲音，細微而清脆，如同天籟之音，在這寧

靜的早晨顯得格外悅耳。它們雖不如夏日蟬鳴那般熱烈，也不似

春雨滴答般纏綿，但卻有著自己獨有的韻味，就像是大自然特意

為這個季節譜寫的樂章。

我停下腳步，閉上眼睛，靜靜地聆聽落葉在腳掌與地面間的

擠壓和碰撞，那細微的聲響就像一曲悠揚的旋律，蕩漾在林間，

蕩漾在心田。細品那聲音，似乎蘊含著落葉的一生，它們曾萌芽

於樹枝，高站於枝頭，經歷過春的生機、夏的繁華，隨著秋風的

吹拂，緩緩飄落，最終歸於塵土。這不僅僅是落葉的歸宿，更是

四季更迭的見證。

我繼續前行，耳邊不斷迴響著葉片飛落的交響。每一片落

葉，都在用自己的方式訴說著屬於它們的故事。有的落葉輕盈飄

逸，如同舞者在空中翩翩起舞，有的則沉重而緩慢，彷彿在訴說

著歲月的滄桑。這些聲音，交織在一起，形成了一首動人的詩

篇，讓人不禁沉醉其中。

淺冬的交響，不僅僅是一種聽覺上的享受，更是一種心靈的

洗禮。回想當下的生活，快節奏的社會讓人難免浮躁，各種情緒

的滋生讓人亦變得心情糟糕，倒不如晨起漫步，走在這番落葉紛

飛的林間，去感受大自然饋贈的神奇與美妙。讓一切都慢下來，

去聆聽落葉的故事，在品味間衍生出珍惜當下的心靈，並嘗試去

發現身邊的美好，從而感受生活中的每一個細節。

淺冬的交響，不僅可以撫平人的焦躁性情，亦可讓人看到落

葉的情懷。當拾起一片細細觀賞，仔細端詳著它的紋路。那條條

脈絡錯落有致，是大自然的精心雕琢，更是其用心的書寫。脈絡

枯竭，葉片泛黃而離開大樹，大樹亦曾不捨，但為了保其營養，

抵禦隆冬之寒，葉片們便紛飛脫離，這是個偉大的決定，更是一

幅壯烈的畫面。它們就那樣旋轉、飄落，告別了大樹，告別了曾

經的美好時光，最終落於大地，發出聲聲吶喊，彷彿生命的高

歌，亦如激昂的交響。

淺冬的交響，從空中到腳下，從身旁到心靈，它能夠穿透心

靈的壁壘，直達我的內心深處。它讓我看到了大自然的神奇與美

妙，也讓我感受到了生活的歡樂與美好，更讓我明白了歲月的無

情與溫柔，在落葉的交響中懂得捨得的道理。我加快腳步，甚至

奔跑，揚起飄零的落葉，徜徉在這片滿是落葉的海洋中，彷彿這

裡亦是自己的歸宿，直到氣喘吁吁。

當我再次停下腳步抬頭望向天空時，陽光已經變得更加燦

爛。我微笑著繼續前行，心中讚許著自己的喜好，聽淺冬的交

響，賞落葉紛飛，伸手捏住一片，對準那高懸的太陽，在入神中

亦沉浸於這篇樂章。

中醫藥如何從巴西走向更多拉美國家？
——專訪中國-巴西中醫藥中心主任周強

中新社蘭州11月19日電　地處中國西北

內陸的甘肅省是中國中藥材主產區，也是中

醫藥文化發祥地之一。自2013年以來，甘肅

先後在白俄羅斯、法國、泰國、匈牙利、吉

爾吉斯斯坦等國家建立多個中醫中心或中醫

學院，並派出中醫醫師赴海外進行中醫文化

交流和傳播。

2019年，由甘肅中醫藥大學附屬醫院主

導設立的中國-巴西中醫藥國際合作基地（現

為中國-巴西中醫藥中心）在巴西聖保羅成

立，推動中醫藥國際交流與合作。該中心為

何選擇落地巴西？目前，巴西民眾對于中醫

藥的接受度如何？未來，還將如何加強傳統

醫學和醫藥合作，又將如何走進更多拉美國

家？甘肅中醫藥大學附屬醫院針灸推拿科主

任、中國-巴西中醫藥中心主任周強近日接受

了中新社「東西問」獨家專訪。

現將訪談實錄摘要如下：

 中新社記者：中國-巴西中醫藥中心成

立的初衷是什麼？

周強：早在2000多年前，中醫藥文化

就沿著古絲綢之路傳向世界，而針灸是最早

被世界民眾所認可和接受的中醫療法之一。

巴西政府在當地推廣中國針灸治療已有40多

年歷史，並廣泛開展和推廣與中國相同的傳

統醫學教育、臨床治療模式。隨著共建「一

帶一路」倡議提出，中醫藥文化加速走向海

外，也吸引更多海外中醫愛好者前來中國學

習。

2018年5月，首期20位巴西中醫藥工作人

員來到甘肅中醫藥大學附屬醫院進行兩周短

期中醫藥培訓，學習中醫藥理論知識和臨床

實踐技能。2019年9月，甘肅中醫藥大學附屬

醫院與巴西達明公司聯合成立的中國-巴西中

醫藥國際合作基地（現為中國-巴西中醫藥中

心）運行，包括我在內共4名醫護人員前往巴

西執業。

 中新社記者：巴西民眾對于中醫藥的接

受度有何變化？

周強：今年是我第三次去巴西執業，相

較于2019年首次看診，來看中醫的巴西年輕

人增多了。如今，在面臨焦慮、慢性疼痛、

消化不良和睡眠障礙等健康問題時，不少巴

西人會尋求傳統中醫治療和護理。

巴西民眾對于中醫的認可度較高，加上

此前有韓國、日本、中國台灣醫生在巴西設

立中醫藥診所，當地民眾對中醫並不陌生，

尤其是中醫針灸，得到了巴西民眾的認可和

好評。2006年5月，巴西衛生部頒佈法令，將

針灸、草藥、溫浴等療法納入巴西的公共醫

療體系，讓越來越多的巴西人能感受中醫的

博大精深。

在巴西聖保羅，我們不僅為當地民眾提

供中醫服務，還會為有興趣瞭解中醫藥的專

業人士提供咨詢，包括中醫藥治療、中醫保

健養生方法和相關產品等。

除了臨床診療和中醫藥培訓，我們還

會定期做義務巡診，到華人企業、大學去交

流，並給大家推廣中醫藥文化。我們還會去

做一些社會福利性的工作，幫助當地經濟條

件不好的巴西人，為貧困病患緩解疼痛。

 中新社記者：該中醫藥中心成立以來，

在「中西醫結合治療」上作出了哪些探索？

周強：在治療慢性病的過程中，中醫藥

可以與西醫互補，為患者帶來更好的治療效

果。「推動中西醫結合治療」也是中心一直

以來努力的方向和目標。

我們主要聚焦在臨床治療和中醫藥培

訓。其間，我們嘗試和聖保羅州一家西醫醫

院合作，為醫院的西醫進行線下培訓，並為

患者進行臨床診療。

此外，我們還開展醫療保健、中醫藥教

學培訓，以促進中醫藥國際文化的傳播。前

來參加培訓的人群，有在巴西從事中醫診療

的醫生、西醫醫生，也有中醫愛好者，他們

來學習中醫理論、針灸、推拿、拔罐等實際

操作，以期讓中國傳統中醫造福更多巴西民

眾。未來，我們還將側重和巴西高校及其附

屬醫院合作，在中西醫結合治療、中醫藥科

研方面展開合作。

 中新社記者：該中心還將如何加強傳統

醫學和醫藥合作？

周強：未來，我們將基于前期良好的合

作基礎，從解決當地醫療問題入手，獲得民

眾的更多認可與信任；多渠道籌集資金，讓

中醫藥海外中心能夠自身造血，促進產業發

展。

具體而言，我們一是要加強對巴西本土

醫生的培養；二是與當地企業共同打造海外

醫學中心；三是推動中醫藥在當地的標準化

認定等工作；四是依托臨床醫療等醫學實踐

加強學術交流和科研合作。

我們還將繼續深化中醫藥領域的改革

與創新，加強國際交流合作，推動中醫藥國

際化邁上新台階。同時，還將繼續加強全產

業鏈建設，提高中藥材的國際化、智能化水

平，為巴西民眾提供更加優質、高效的中醫

藥產品和服務。

 中新社記者：中醫藥走向拉美國家，面

臨哪些機遇和挑戰？

周強：隨著文明交流互鑒不斷深入，中

醫藥文化的影響幾乎遍及世界各地，中醫藥

的作用得到更廣泛認可。如今，隨著人們健

康觀念變化和醫學模式轉變，中醫藥越來越

顯示出獨特價值。

當地時間2024年3月21日，中國-巴西中

醫藥中心承辦了首屆拉丁美洲中醫藥大會暨

第二屆巴西中醫藥國際大會，來自中巴兩國

衛生行政部門負責人以及世界各地的中醫藥

從業者齊聚一堂，探討如何更好地促進中國

傳統醫學在南美洲的發展，這對于中醫藥走

進拉美國家有著重要意義。

中醫藥從巴西走向拉美國家，也面臨

諸多挑戰。例如，甘肅與南美洲的氣候不一

樣，適宜在甘肅生長的中藥材引進南美洲

後，其藥材功效、藥用成分等都需要再次研

究；其次，美洲人與亞洲人的體質不一樣，

服用劑量也有差異，而美洲民眾對中醫藥的

接受程度等，都需要進行不斷總結和多次嘗

試。再者，拉美國家各國的法律對于中醫藥

的准入標準是不同的，因此推動中醫藥國際

化標準亟須共同努力。

我們非常期望能與國際各方人士、各界

朋友積極推動中醫藥在維護各國民眾健康以

及預防、治療等方面的研究，發揮中醫藥獨

特優勢，攜手應對慢性病、新發再發傳染病

和跨境突發公共衛生事件等共同面臨的健康

挑戰。

英崙同鄉會週日召會
旅菲英崙同鄉會訊：謹訂於國曆二零二四年十一月

二十四日（星期日）中午十二時，假座菲華英林洪氏家族總
會三樓議事廳，召開本會第七十八連七十九屆理監事會第五
次理監事聯席會議，討論有關推展會務工作等各項重要事
宜。屆時，恭請本會永遠名譽理事長、名譽理事長、榮譽理
事長、諮詢委員等蒞臨列席指導，同時並希全體理監事鄉僑
撥冗踴躍出席，共商策劃，以利會務之順利推展！同時，並
藉機加強全體理監事鄉僑之聯系，敦睦鄉誼。勿外為盼！ 

英湖玉山聯鄉會訂期召會
　　菲華英湖玉山聯鄉會訊：謹訂於二零二四年十一月
二十四日（星期日）中午十二時，假座王彬街大連海鮮酒家
（DA LIAN SEAFOOD Restaurant—LIDO DE PARIS HOTEL--
Ongpin Street, Sta. Cruz, Manila）舉行本會第三十六連三十七屆

第二次理監事常月會議，討論有關推展會務各項重要事宜。
屆時，恭請諸永遠名譽理事長、正副名譽理事長、諮詢委員
等蒞臨列席指導，同時並希本會全體理監事鄉僑撥冗踴躍出
席，共商策劃，以利會務之順利推展為荷！
菲華聯誼總會就職

 蔡明豐捐深滬鎮兩會福利 
菲律賓晉江深滬鎮同鄉聯合總會暨鎮商會訊: 菲華聯誼

總會/菲律濱聯誼總商會新屆職員就職典禮于二○二四年十一
月十七日(星期日)下午七時假座東海皇宮舉行，蔡常務理事明
豐鄉賢榮膺理事長/會長，慶典大會熱鬧隆重，嘉賓雲集，盛
況非凡。 蔡明豐鄉賢樂捐菲幣伍萬元充作本會福利金，仁風
義舉，殊堪欽式，特藉報端，予以表揚，並申謝忱！

弘農楊氏宗親會訂期舉行尊師會
菲律濱弘農楊氏宗親會訊：本會為提倡華文教育，鼓勵

與支持本族宗親從事華教工作，繼續為推展菲華教育事業，
而盡心盡力，決定繼續對本族任職大岷區華校楊氏宗親教職
員實施獎勵。

茲訂十一月廿四日(星期日)上午十時三十分開始報到登
記，上午十一時半準時在本會大禮堂3rd Floor 1937 Juan Luna 
Street, Tondo,Manila舉行尊師聯歡會及頒獎典禮，敬備薄酌招
待，會中除頒贈獎勵金外，並有抽獎及歌唱節目助興，屆時
祈希本會全體華文教師準時出席參加，並請本會理事宗長們
光臨主持，同歡共樂為盼。

滎陽鄭氏宗親會召會
菲律濱滎陽鄭氏宗親會訊：本會謹訂於二０二四年十一

月二十日（星期三）下午六時三十分，在本會會議廳召開第
七十五、七十六屆第六次全體理事常月會議，討論有關重要
會務之事宜。屆時恭請常務顧問、名譽理事長蒞臨指導，全
體理事準時出席，共策會務進行。


